

Hoy al mediodía se realizan sus funerales en el Cementerio General

Ayer murió, a los 86 años, el escritor Diego Muñoz Espinoza

En su larga trayectoria se distinguió por una gran preocupación por la poesía y los poetas populares. Fue fundador y director de la Sociedad de Escritores de Chile.

Ayer murió a los 86 años el escritor Diego Muñoz Espinoza, uno de los más grandes y queridos amigos de Pablo Neruda. Los restos de Muñoz son velados en la Sociedad de Escritores de Chile (SECh), tal como ocurrió hace pocos días con Mahfud Massis, y sus funerales se efectúan hoy en el Cementerio General donde será cremado. El cortejo sale al mediodía de la SECh (Almirante Simpson 7) rumbo al cementerio.

El escritor nació en Victoria en 1903, se tituló de abogado y junto a la literatura, ya en 1931 publicó su primera novela (*La avalancha*) e incursionó largamente en el periodismo (*La Nación*, *El Siglo*, *Las Últimas Noticias*). Estaba casado con la escritora Inés Valenzuela y dejó tres hijos: Sonia, Josefa y Diego Muñoz Valenzuela, también escritor como su padre.

"Los cuatro mosqueteros"

Neruda fue quien bautizó como "los cuatro mosqueteros" a Rubén Azócar, Tomás Valle, Juvencio Valle y Diego Muñoz y

les dedicó una de sus odas en *El canto general*. Y fue el propio Neruda el que prologó la mayoría de las obras de Muñoz, que fue fundador y director de la SECh y también de la Alianza de Intelectuales.

Sufrió el exilio durante el gobierno de Ibáñez y partió rumbo a Ecuador donde se tituló de abogado, una profesión que nunca ejerció.

Su segunda novela fue *De repente* y sus primeros cuentos los publicó *Nascimento* en 1935; *Las malditas cosas*. Diez años más tarde realizó una biografía novelada: *Brito, poeta popular nortino*.

De hecho una de sus preocupaciones más notorias a lo largo de su carrera fue la poesía popular. En 1959 publicó *Lira popular*; luego *Cinco poetas populares chilenos* y *Poesía popular*, que fue publicada por Quimantú en 1972 y se vendieron dos ediciones de 50 mil ejemplares cada una.

De hecho, en 1953, organizó el Primer Congreso de Poetas y Cantores Populares.

También obtuvo diversos pre-



Diego Muñoz Espinoza.

mios por su trayectoria literaria. Los cuentos *Cinco astillas*, lograron el Premio Pedro de Oña y el premio de la Academia de la Lengua por "El mejor libro del año". *De tierra y mar*, también un grupo de cuentos, logró el premio Gabriela Mistral y de nuevo el Pedro de Oña.

Su preocupación se extendió a lo gramatical (*Lenguaje vivo*) y realizó, junto al fotógrafo Antonio Quintana, una visión urbana y fotográfica de la comuna donde vivió en *Villa de Nuñoa*.

Su novela *Carbón* fue traducida al ruso, búlgaro y finés; *Lira popular*, al español, inglés y francés.

Ayer murió, a los 86 años, el escritor Diego Muñoz Espinoza [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ayer murió, a los 86 años, el escritor Diego Muñoz Espinoza [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile